

# Neuigkeiten und Neuauflagen

**Matthias Dietz S. J.**

Der heilige Alfons Rodriguez

Laienbruder aus der Gesellschaft Jesu. Eine Blüte spanischer Mystik. Auf Grund des spanischen Werkes von P. Casanuova S. J. Mit drei Tafeln. Gebunden in Halbleinwand M 3.60

(Gehört zur Sammlung: Jesuiten, Lebensbilder großer Gottesstreiter. Herausgegeben von Konstantin Kempf S. J.)

Das Lebensbild läßt zuerst den großen Mystiker — nach Leo XIII. einen der größten Heiligen unserer heil. Kirche — im Einerlei des Alltags erstehen; wir gehen dann mit ihm zu den Stunden der beglückenden Gottesnähe, wo er die höchste

Schönheit, des Heilands Liebe, der Himmelsmutter zarte Sorge überströmend genießt. Alfons' Weg zur Mystik ist frei von allem religiös Süßlichen, stahlharte Mannestugend ist ihm Geleit. Eine erhebende Lesung für alle strebenden Seelen.

**Dr. Paul Holtermann**

Die kirchenpolitische Stellung der Stadt Freiburg im Breisgau während des großen Papst-Schismas. (Abhandlungen zur oberrheinischen Kirchengeschichte Herausgegeben von Professor Dr. E. Göller. III. Bd.) Kommissionsverlag. M 1.80

Eine für den Historiker, besonders Kirchenhistoriker höchst interessante Abhandlung über die Stellungnahme Freiburgs für Papst Klemens VII. im Gegensatz zu der

überwiegenden Mehrheit der deutschen Gebiete. Freiburg als Sitz eines gegenpäpstlichen Legaten und später einer gegenbischöflichen Verwaltung.

**Ignatius**

Die geistlichen Exerzitien des heiligen Ignatius für Gläubige jeden Standes dargestellt von Jakob Brucker S. J. Zehnte und elfte Auflage (22.—24. Tausend). Gebunden in Leinwand M 3.80

(Gehört zur Sammlung: Aszetische Bibliothek)

Das Exerzitienbüchlein des hl. Ignatius, dieses klassische Werk der aszetischen Literatur, ist in der volkstümlichen und praktischen Überarbeitung Bruckers wieder in neuer Auflage erschienen. Von allen Bearbeitungen der ignatiani-

schen Exerzitien verdient die vorliegende an erster Stelle genannt zu werden, und deshalb sei sie allen, die sich einige Tage auf sich und ihre ewige Bestimmung besinnen wollen, bestens empfohlen. (Roma aeterna. Rom 1922, Nr. 4.)

**Hermann Lauer**

Abriss der Geschichte der katholischen Kirche in Baden für höhere Lehranstalten bearbeitet. Steif broschiert M —.60

Ein kurzer Abriss der Geschichte der katholischen Kirche in Baden seit der Römerzeit. Die großen Grundzüge der

Entwicklung treten scharf hervor; auch ist auf den Bestand von bedeutenden Kunstdenkmälern Bedacht genommen.

**Maria Müller**

In der Kongregationsschule Vorbereitungsunterricht zur Aufnahme in die Marianische Kongregation. Zweite Auflage (4.—6. Tausend). Gebunden in Leinwand M 4.80

(Marianische Kongregationsbücherei. Herausgegeben von Georg Harrasser S. J. III. Band)

Für den Kandidatinnenunterricht entwirft Müllers Meisterhand eine Einführung, die auch den Sodalinnen reich-

lichen Stoff zu einer Kongregations-Gewissensforschung bietet. (Theologisch praktische Quartalschrift, Linz.)

Auch die Mitglieder anderer Standeskongregationen werden mit größtem Nutzen die hier gegebenen Winke benutzen können.

**Dr. Matthias Joseph Scheeben**

Die Mysterien des Christentums

Nach Wesen, Bedeutung und Zusammenhang dargestellt. Dritte Auflage, bearbeitet von Dr. A. Rademacher. (Unveränderter Neudruck von 1925.) M 10.—; geb. in Leinw. M 12.—

Ein genialer Versuch, die christlichen Geheimnisse in ihren inneren Zusammenhängen als einheitliches System

darzulegen. — Der Neudruck von 1924 war in wenigen Monaten vergriffen.

Ⓢ

HERDER & CO. / FREIBURG IM BREISGAU

HAHNEMANN